
【 第 ５ 回 】 公 園 及 び 公 園 愛 護 会 に 関 す る ア ン ケ ー ト 

 

回答期間と回答率 

・回答期間 

 令和 4年 2月 22日から令和 4年 2月 28日まで(7日間) 

・回答率 

 59％ 

 メール到達者 281名のうち 165名が回答(令和 3年 10月 1日現在登録の eモニター297名)  

 

問 1 あなたのことについて 

 

2.年齢(年代) 

         

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.性別 

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 



4.世帯構成     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.あなたの住まいについて 

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



6.居住年数  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７.住んでいる地域 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



８.職業 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 2 公園について 

 

１． 町内の公園についての満足度を選んでください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



２． 公園の主な利用目的について教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問３公園愛護会について 

 

1.あなたは、公園の維持管理活動を行っている「公園愛護会」というボランティア団体を知

っていますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2. 1において「知っているが参加したことがない」もしくは「知らない」と回答された方に

お聞きします。あなたは「公園愛護会」に参加してみたいと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3. 1において「知っているが参加したことがない」もしくは「知らない」と回答された方

にお聞きします。どのような内容であれば「公園愛護会」に参加してみたいと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No. その他内訳 

1 外科的な理由で体調が悪いので、参加できるとは思えない。 

2 あまり時間がないため参加は難しいです 

3 どの様な内容でも参加するつもりはない。 

4 もっと内容がわかれば 

5 加入することで自治会加入の免除など 負担が減らないと参加は難しいと思い

ます。 現状 町内の清掃 ゴミ収集所は自治会加入者が当番で行っていて負担

が多いので 

6 興味が無い 

7 具体的な活動内容等を広報で確認できる 

8 決まったことだけをこなすのでなく、個々の裁量があるのであれば面白そうかな

と思う 

9 参加したいと思わない 

10 参加したくない 

11 住んでいる近所には遊具の有る公園がなく、子供たちが公園と関わる事が無いた

め、参加は考えられない。近所に子供たちが遊べる公園が出来た場合は子供たち

が使用しているので、何かしらの形で公園を良くする活動には参加してみたいと

は思う。 

12 特にない 

13 特になし 

14 内容が分からないので、回答できない。 

15 毎回必ず参加でなければ 

16 現在は日々子育て等に追われている為、時間に余裕が出来たら参加を考えてみた

い。 

17 公園の整備をボランティアの頼るのはどうなのかなと思ってしまいます。 

 

 

問４自由意見 

1.公園や公園愛護会について、ご意見等ございましたらご記入ください。 

No. 1.公園や公園愛護会について、ご意見等ございましたらご記入ください。 

1 公園を活気ある空間にするために野外フェスティバルを定期的に行う。 

公園の周りには桜の木々があるが春の一時的な華やかさだけでなく年間を通

して花に囲まれた公園が魅力的になるのではないか。 

2 子供が安心して遊べる、場所であってほしい 

3 多くの方が自然と集える魅力ある公園を期待します。 



4 寒川町の規模を考えると公園は充実していると思います。より良い公園にす

るために私にできることがあればやりたいと思います。 

5 今回のアンケートで初めて公園愛護会について知りました。 

一之宮公園等に行くと誰かしらお掃除されてる方がいたりして、よく管理（整

備）されてるなと感心しておりました。 

公園は子どもを遊ばせる為によく利用させてもらっており、気持ちよく使わ

せてもらっています。ありがとうございます。 

6 綺麗に保たれていると思います。でもボランティアさんが維持してくださっ

ているとは思いませんでした。 

近所の倉見緑道の公園では、毎回違うゴミが散乱していて、おそらく同じ人

達によるものだと思います。その際は警察の巡回や、監視カメラ等による警

備も必要なのではないかと思いました。 

7 とても綺麗に保たれていると思う。ほとんどがボランティアの方達が維持し

て下さっているとは知りませんでした。 

近所の倉見緑道の公園では毎回ゴミが散乱しています。おそらく同じ人達に

よるものだと思います。そのような時は警察による巡回や監視カメラ等設置

し、注意を促しても良いかと思いました。 

8 寒川町中央総合公園は美観もよし、安心安全でとても素晴らしいと思います。 

が、小谷地域内にある公園らしきものは、2か所しか知りませんが、以前孫を

遊ばせに行ったことが、１，２どあり、小さく、汚く、気味の悪く、遊具は破

損状態、とても良い環境とは言えませんでした。10 年ほど、行っておりませ

んが、今は公園愛護会できれいにして下さっているのでしょうか？ 

私も公園愛護会があるなら参加したいです。全く今まで知りませんでした。 

以前は、水道も壊れてか、止めてあったか定かではありませんが使えません

でした。公共の場での水道設置は難しいかもしれませんね。小さい子はだれ

も砂場で遊びたいので手洗いなどに水道は欲しいですが。何か良い工夫がな

いものでしょうか。 

後、高齢者も幼児も一緒に過ごせる場であってほしいです。 

9 情報の場になるといい 

まず時間をとるのが難しそう 

10 子どもと歩いて行ける公園がなく、結局子どもが小学生になるまでは車やマ

マチャリの前後に乗せて中央公園まで行っていました。 

数年前に公園としてブランコだけのある場所ができたが、よちよち歩きの時

は使えるが、3歳以降になると物足りなく大きな公園や走り回れる所へ車で連

れて行くしかなかった。公園にトイレがないのも困る。 



11 いつも綺麗にしていただき、ありがとうございます。 

12 子供が小さいころにはよく公園を利用していたが、近頃は近くを通るときに

見るぐらいで利用することはない。 

避難所として利用したりするには、日ごろから美化運動などで使える状態に

しないといけない。 

公園愛護会についてはしらなかったので、今後は関心を向けていきたいと思

う。 

13 寒川中央公園はとても素敵な公園だと思います。 

でも、近所の公園は人が居ない公園近辺に人が居ないため公園に居ることが

少し怖いくらいの環境です。 

街の誰もが歩いて行かれる場所に明るく気持ちの良い人の集まる場所（公園）

が欲しいです。 

14 家の近くの公園は、工場に挟まれているため、かなり匂いがキツく、とても子

供を遊ばせることができません。 

草も生えてくると薄暗くなっていることもあります。家の近くに遊ばせてあ

げられる公園があるといいなーといつも思います。 

15 中央公園が出来て以来、一之宮公園が年々寂れてしまっているように感じる。

相模線の廃線跡を活用するなどして特徴ある愛される公園になるといい。 

また、公園マップのようなものを用意して公園巡りなどの企画も楽しいと思

う。 

16 ふわふわドームが欲しいです。近隣の茅ヶ崎里山公園にあるので利用します

が近隣はここしかなく常に過密です。 



17 寒川町では公園の数も遊具も少なく、未就学児が遊べる公園がなさすぎます。

トイレや水道も無く、残念です。中央公園の遊具も直すまでにすごい時間が

かかり、どうにかならないものなのかと思っています。また直しても再度壊

れるまでが早いように思います。トイレも古く、使い勝手がかなり悪いです。

中央公園の幼児広場の『忘れ物コーナー』も壊れた物が多く危ない。更に持参

したものでも勝手に使われ、無くなる事が多くなり、撤去して欲しい。文句ば

かりでごめんなさい。遊具がもう少し多いといいな、とも思いますがボール

もカイトも自転車も使えて、思い切り走り回れる広い広場があるのはとても

貴重です。いつも遊ばせてもらっているし、子どもたちは公園が大好きです。 

18 町内の公園の数や面積が少ない。小さくてもいいので徒歩で 5 分以内に公園

(パブリックスペース)が欲しい 

地域住民の管理で良いので、耕作放棄地の公園利用に対する税優遇など、住

民がパブリックスペースを活用できる施策をお願いしたい 

19 公園愛護会今まで聞いたことがありませんでした。 

もうすでにされているのかもしれませんが、町おこしにつながる活動をもっ

とアピールされてもいいのかなと思います。 

20 ・子供が安全に遊ぶ場所としてほしいです。（適当な場所がなく道路にはみで

るほどになっているとハラハラします） 

・どこもかしこもびっしり住宅が建つと、景観的にも狭苦しいし、火事・災害

が心配なので予備的なスペーサーとしてあってほしいです。 

・循環型で運営しているなどアピールがあると、家庭菜園をする人間として

は参考になり、うれしいです。 

21 公園愛護会というボランティア団体がある事も、月に一度に清掃していてく

ださっている事も全く知りませんでした。 

有難い事です。 

広報紙に載せるなどして、町民に知らせるといいと思います。 



22 公園愛護会について今回 詳しく調べました。 

ボランティア活動に感謝致します 

きれいな状態の公園はボランティアの方々が清掃してくださっていることゆ

えと知りませんでした。 

23 広報等で町の公園や公園愛護会について紹介して欲しいです 

24 公園愛護会、初めて知りました。 

公園、ボランティアさんが維持管理なさってたのですね。 

広報等でわかりやすく活動を報告してくださるとよいのではと思います。 

内容によって参加してみたいと思う方が増えると思います。 

一日体験等開催もいいですね。 

25 雨の日でも休憩できる環境であれば尚良いと思う。 

26 運動が出来るグランドが欲しい 

27 自治会で地域の交流も兼ねながら年間行事として行う。参加賞くらいは出る。 

近所の公園で、子供達が５、６人で遊んでいるのに、高齢者数人が後から来

て、いつもここでゲートボールをやっているんだから、どいて、と公園から出

されて帰ってきたことがある。定期的に決まった時間に使いたいグループが

あるなら、公園に表示しておくとかしてほしい。公に表示しないのなら、公園

は皆のものなので、いい大人がこどもたちをどけて、自分達の好きなように

占拠するのはやめてほしい。 

28 中央公園遊具で小さい子が遊んでいる時に、中学・高校生達が走り回ってい

るのを見かけると、ぶつかって怪我をするのでは？と思う事が多々あった。 

それ以来、子供を連れて行くのが怖くなり、行かなくなった。 

遊具があり、中央公園の様に体育館の方に管理者等が居るならば(存在してい

るのかは存じてないです)時折、監視等をしてくれれば、当時も安全に子供を

遊ばす事が出来たかと思います。 



29 直接参加してはいないが、さむかわエコネットとして、実質的に以下の公園、

緑地の整備を実施している。 

１）自然観察の森 

２）旧目久尻川ふるさと緑道の中間部分 

３）茶ヶ谷橋際花壇（地元有志といっしょに） 

４）上合橋両岸の小公園 

５）中央公園ビオトープ周辺 

なので、すでに参加している立場で回答させていただきます。 

・公園の必要性はどなたも認識されていると思うので、周辺の方々が整備を

されるようになることは大いに賛成です 

・ただ、公園愛護会もそうですが、理解のある有志の方が始めるのはよいので

すが、長く続かないと意味がありません。人が代わったらおしまいとならな

いよう、継続されるための施策を検討する必要があると思います。 

・1案として、町内会と連携して、年 2回ある町内の美化キャンペーン（ゴミ

拾い）の時に町内の公園整備をやってはいかがでしょうか。どのみちごみは

極端に減っているので。 

以上です。 

30  散歩の途中公園内に入るときがあり、気分がスッキリします、体調が悪く

体を動かすと気持ち悪くなり困っていますが、要因が分かりませんが設置し

てある椅子に座り気持ちが楽になります。公園愛護会については知らなかっ

たですが今後活動されている内容について気おつけて見て、何かできる事が

あれば参考にしたいと思います。 

31 私の住んでいる地区には小さい子供と徒歩で行けるような場所に公園があり

ません。 

公園の管理を住民にボランティアで任せるなら、積極的に公園を増やしてく

ださい。 

32 町全体の住環境のためにも公園はいつも清掃し綺麗にしておくべきと考えま

す。 

以前は公園の清掃等を自治会や町内会でも行っていました。 

又復活したらどうですか。 

33 犬の散歩や運動に公園を利用している人が多いですが、ふんの始末をしない

人や、リードを長くしたり、はずしているひともあり、看板の設置や見回りを

してほしい。 



34 寒川町には使われていない荒地が見受けられたり、相続で手放す人が結構い

ると思われるので積極的に町で購入することを検討して欲しい 

自然がいっばい…なんてアピールしている割に小規模開発があちこちで相続

対策として行われる現状は放置出来ないと考えます 

都市開発事業を基本から見直す時期に来ていると感じます 

35 公園愛護会のことは全く知りませんでした。 

このアンケートでは愛護会が具体的にどのような活動をしているのか分かり

ませんでしたが、安全で気持ちよく過ごせる場として公園の環境づくりをボ

ランティアで支えて下さってる方々がいるんだな、とありがたく感じました。 

知っている公園は少ないですが、開放的で、清掃されてたり、明るい印象で

す。 

強いて言えば、遊具が少ない(量、種類ともに)ことと、小さな公園には手を洗

える水道やベンチがないところが多い気がします。 

とは言え、清潔さと明るさが何よりなので満足してます。 

36 いつ、何時から何時まで、どのような活動をしているのか全く知らないので、

まずはそれらを知りたい。また会員になる方法も知らないので、募集時期を

決めて説明会を行うなどしてほしい。 

37 犬の散歩を兼ねて町外のいろんな公園に行きます。 

公園の整備が充実しているところは、遊具のあるなしに関係なく賑わってい

るように感じます。 

公園からの情報発信、トイレの整備や健康促進のために工夫をしている点な

どから、また来よう！とリピーターになっているところもあります。 

公園愛護会については、掃除イベントなどを企画し、遊びながら気軽に参加

できるようになると存在も知られ「開かれた公園愛護会」になるのではない

でしょうか。 

38 ベビーカーが入れるようにしてほしい 

39 遊具がなくてもいいので、茅ヶ崎中央公園にような、子供が思いっきり走り

回ったり、ちょっとした冒険が出来る公園があると嬉しい。 

40 季節の花が咲いていたり 

いこいの広場としての機能があるといいです。 

子供を安心して遊ばせられたら 

嬉しいです。 

自転車が乗り入れできないのは 

残念です。 

41 もっと、子供達が遊べる遊具を増やしてほしい 



42 私が住んでいる田端地区には公園がほとんどないので、未就学児を連れてす

ぐに遊びに行く事ができない。 

遊具がある菅田公園は、やはり近場に遊具がある公園が無いためか小学生の

子供達がいて走り回っており、未就学児を安心して遊ばせてあげられない。 

もっと遊具のある公園を増やしてほしい。 

43 いろいろな日々の活動などを SNS などを使って広く告知していくことで、公

園を利用する意味や愛護活動が豊かになっていくかと思います。 

44 公園の整備が行き届いてなく、残念。 

春夏は草が伸び放題になっていたり、倉見の緑道（キリンビバレッジ東側）は

緑道とはいえ、草木が伸びて通れない時期もある。 

作った後のことを考え、整備することを前提に考えて作ってほしい。 

45 公園や道路、川などを綺麗にして頂いているかたがたがいるのは、広報紙や

清掃イベントのチラシなどでもお見かけします。できるお手伝いはやってみ

たい気持ちもありますが、ただなかなか知り合いがいないと参加しづらいの

が正直なところです。一見さんでも参加しやすいように、活動と楽しめるイ

ベントを一緒に開催したり（以前相模川の生き物探しイベント時に最後だけ

少しごみ拾いをしたことがあり、そういった雰囲気のものがあると嬉しいで

す）、活動している方の動画を掲載したりがあると、少し安心して参加できる

気がします。また、子どもの参加を前提にした活動の方が参加のハードルが

低くなる気がします。 

46 わからない。 

目的がはっきりしない。 

47 公園愛護会というものがあることを知りませんでした。子供を遊ばせるとき

に掃除をしてくれている高齢の方が公園愛護会の方なのでしょうか。子供を

連れて遊ばせていると挨拶してくれる方としてくれない方がいます。黙々と

掃除してくださり、きれいな環境で遊ばせられるのは助かります。 

48 散歩が趣味ですが、それぞれの公園に特徴を持たせたら寒川の観光スポット

にもなるように思います。 

例えば、「花いっぱいの公園」「歴史に触れる公園」「運動が出来る公園」と

かテーマを決めて作り上げて、公園巡りを楽しめるようになると良い、大き

いもの・小さいものを含め公園をナンバーリングすると幾つあるのかな？ 

49 もっと町民が参加出来る清掃などのイベントがあれば良い 



50 公園愛護会、というものを初めて知りました。現在自治会の役員をやってい

ますが聞いたことがありませんでした。ポスターなどで紹介があれば参加す

る人も出てくるかもしれませんね。 

51 菅田公園によく行きます 

手を洗う水道・そして時計があればなぁ…といつも思っています 

52 倉見地区に住んでいますが、小さな子が遊ぶ公園が少ないです。公園に行く

となると、中央公園まで行くので、車の運転をしない私にとっては大変負担

です。倉見地区にも公園を増やして欲しいです。 

53 近くに公園がありません。なんとか歩いて行ける公園に行くにも、行くまで

の道が狭く歩道もほとんど無い上に、側溝の蓋が凸凹で歩きにくかったり、

トラックなどの車通りも多く危ないです。公園の整備だけでなく、その周り

の道路環境にも目を向けて欲しいです。 

54 中央公園以外の公園の管理が雑に感じます 

55 公園愛護会の事も知らず、どんな活動をしているのかも知りません。 

もっと広報などで活動を町内に周知したら良いと思います。 

56 町内に小さい子供を安心して遊ばせられる公園がない！昔ながらの遊具があ

る公園ばかり。日陰、安全な遊具を作って欲しい。中央公園の滑り台がずっと

壊れている。お砂場におもちゃが散らかりっぱなし。どうにかして欲しい！ 

57 公園愛護会を知らなかったので 

具体的な活動等もわからない。 

質問のところに URLを載せてほしかった。 

そしたらここにも参加したいことや改善点など具体的に書けたと思う。 

58 中央公園はいつも花や芝が綺麗になっていて気持ちがいいです。 

一の宮公園も落ち着いていて気に入っている散歩コースです。 

59 特に有りません 

60 バイパスの下を利用したり、雨が降っても遊べる公園が大きくなくてもいい

ので、あるといいなと思います。 

61 中央公園の他にも、魅力的な公園があるといい。 

川とのふれあい公園も、もう少し改良があるといい。（遊具を設置する、水辺

で遊べる施設など） 

62 公園愛護会というボランティア活動をされている方々がいらっしゃることを

初めて知りました。 

時々公園に行く機会がありますが、犬のフンの放置が見られることがあり、

とても不快に感じることがあります。 

公園に来る人全員が、ゴミを散らかさない、犬のフンを公園でさせない・放置



しない等々当たり前のことが当たり前に出来る町になってほしいと思いま

す。 

63 公園愛護会を初めて知りました。 

子育て世帯での活躍があると交流が出来るかと思いました。 

64 近くに広い公園があれば、子供と簡単なスポーツ等が可能であるが、残念な

がら、中瀬地区には公園や広場がない。そこで、民間のスポーツクラブ等を利

用している状態である。町の関係では、過去に南部公民館のバトミントン講

座の利用や水道局側のテニスコート利用がある。 

65 町内の東西南北に、適正なバランスの取れた設備内容で、公園を計画して欲

しい。 

質、量のバラツキがある。 

海老名市、藤沢市、座間市等をベンチマーク。 

66 中央公園は、いつも綺麗に清掃されていてとても嬉しいです。清掃などは管

理がされていると思いますが、中央公園のや小さい公園でも、学生の利用者

のマナーには少し悪さを感じます。学年が大きい子が芝生でサッカーをする、

遊具を使って鬼ごっこ。中央公園は、小さい子は、小さい子用の方があります

が、安心してあそばせられる環境ではないと思います。小さい子を持つ親が

気を遣うのではなく、みんなが思いやりと使い易さを感じる公園になって欲

しいです。 

67 土いじりがあまり好きではないので、具体的に花を植えたりする行事に参加

するかは分かりませんが、利用する時にはせめて汚さないようにしようと思

います。 

産業道路沿いの花々は目を楽しませてくれていいです。 

以前、アリッサムが植っていた時は、匂いが良くなくて残念でしたが、最近は

色とりどりで綺麗ですね。 

中央公園以外の小さな公園はよく知りませんが、桜の季節は楽しみです。 

68 何時も綺麗にして下さる方が居ての公園！と 思いますが｡｡｡ 

中々 自分で参加は出来無いかと 

思います。 



69 団体名自体、初めて聞きました。公園の維持管理をされているとのことなの

で、知らず知らずお世話になっていたのかもしれないと思うと、感謝しかあ

りません。 

今はコロナ禍ということと、私自身がまだよちよち歩きの子を抱えている関

係で参加することは難しいですが、将来的には、子どもも一緒に参加できる

ような雰囲気であれば、ボランティア活動に参加することは地域のためにな

るだけでなく子ども自身の成長にもよい影響が与えられそうなので興味はあ

ります。 

70 一之宮 1 丁目地区は公園が少なくほとんどないに等しい。公園があっても小

さくてあまり子どもを遊ばせられない。もっと公園があればいいのにと思う。 

71 公園があるのは 散歩したり 植物をみたり 心を休める場所として有難い

と思います。今回初めて愛護会というものをしり感謝しました。 

72 公園が少なすぎて困ります… 

遊びに行かせるのも徒歩で行ける範囲にはなく、毎日車に乗って行かなけれ

ばいけない。 

小さくて良いのでもっとたくさん公園を作って欲しいです。 

73 中央公園は広さの割に遊具が少ないので、アスレチック系の遊具があるとい

いと思います。 

74 公園の駐車場に関してなのですが、駐車場を有料化した方が良いと思います。 

三が日を過ぎても 1月中は公園の駐車場に停めて参拝に行くいる人がいるし、

駐車場じゃない（線がない）所に駐車している車も見るので。 

75 公園はトレーニング目的として利用できるようになれば、幅広い年齢層が利

用できますし、利用頻度が高くなる。人も集まると思います。 

公園愛護についてはあまりわかりませんが、 

ボランティアというより、イベント化して、大勢の方が参加できる物にでき

たら面白がって参加する人も増えると思います。 

ボランティア＝ハードル高い 

意識高い真面目な人しかやらないという感じがします。 

何事も楽しく巻き込めば、参加したくなると思います。 

76 安全な場所であれば結構です。 

77 私の住んでいる地区には徒歩圏内に公園がありません。町民がボランティア

で管理をするのであれば、子供が安心して遊べる公園をもっと増やして下さ

い。 



78 公園愛護会のスタートが不明朗、良く PRすべし。 

又活動の実態もチェックすべし。 

79 児童公園について、周辺の市に比べ遊具が少ない。 

もう少し遊具を充実させてほしい。 

とはいえ、以前、明らかに溶接が外れている遊具に点検済みの認証が貼られ

ていたことがあった。 

安全は全てに優先するのは大前提です。 

80 自転車の乗り入れを制限して欲しい。未就学児の近くで、小学生くらいの子

供達が、すごい速さで自転車を乗り回していたりと、危なっかしい。 

また、砂場も動物のフンやゴミもあり、安心して遊ばせられない。 

81 愛護会が 具体的に何をしているのか？活動実態が「広報さむかわ」にでも出

されているのか否かが不明です。活動している方々がかわいそうですね。 

82 公園愛護会を知らないという回答なのに、参加してみたいと思いますか？と

いう問いは愚問では？ 

公園愛護会のホームページに飛ぶリンクがあるなら、そのホームページを見

た上で回答させるならまだしも… 

本当に町を、公園を良くしたいと思ってこのアンケート活用してますか？ 

83 町の予算をもう少し公園にあててほしい。 

 


